

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

**Diario de Información é Intereses generales y locales**

SUSCRIPCIÓN  
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—  
Fuera, trimestre, 3'50.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Isabel la Católica núm.



SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD



Edición de la mañana

## Reportes políticos

El señor Montero Ríos se halla en estos momentos atareadísimo. En caso,—preguntarán nuestros lectores—preparando nuevos proyectos con que labrar la felicidad de la nación? Nada de eso; es obra aún más trascendental la que lleva entre manos. El señor Montero Ríos ha observado, con la alarma consiguiente, algunas "grietas" en el gabinete, y apresuradamente ha tenido que empuñar la paleta para taparlas.

Pero lo malo del caso no es que el jefe del gobierno viera las "grietas", ya que al fin y al cabo puede remediarlas, sino que la gente se haya enterado, y forme una atmósfera poco lisonjera para la inestabilidad del actual gabinete; y que la gente las ha visto lo demuestra el hecho de que no pasa día sin que los periódicos acojan los rumores de crisis, y concretando más señalen los departamentos de Gobernación, Estado y Gracia y Justicia, como los más necesarios de apuntalamiento.

Quizás el Sr. Montero Ríos consiga realizar un trabajo hábil, pues condiciones sobradas tiene para ello, y evite esos desprendimientos que se indican. Nosotros, y creemos que el país también, se felicitaría de ese resultado. No gana el país nada con la inestabilidad de los gobiernos, y es deber patriótico ayudarle en su labor, mientras, estos no marquen orientaciones ó emprendan derroteros que puedan considerarse perjudiciales á los intereses de la nación.

De todos son conocidas las declaraciones que ha hecho á un periodista el presidente del Consejo de ministros. En ellas niega éste todo fundamento á los rumores de crisis, como es de rúbrica en tales casos. Pero no vamos á esto. En dicha *interview*, el Sr. Montero ha hecho manifestaciones que nos complacen mucho: las relativas á que ni él, ni el Sr. Echegaray, están dispuestos á que se salden los presupuestos con déficit.

Esto, después de cuanto se ha escrito y murmurado respecto á las exigencias de algunos ministros, ha de tranquilizar no poco al país, que comenzaba á mirar con escama la obra económica del gobierno, y ya temía que volviera al desbarajuste de nuestra antigua Hacienda, de tan triste recordación.

Los ministros habrán de limitar sus pretensiones y seguir el ejemplo del Sr. conde de Roma-

ones, que ha procurado, sin apenas aumentar los gastos de su presupuesto, atender mejor los servicios de su departamento que requieran especial cuidado, é introducir las reformas más indispensables. El ministro de Fomento—hay que reconocerlo,—ha estado hábil, y la prensa no le ha escatimado su aplauso.

## EL AGUA Y LA FLOR

Abrásada del sol en el estío y falta de rocío, la flor hermosa que miraba al cielo su tallo con dolor inclina al suelo; pero si amiga mano diligente el cristal de la fuente sobre sus hojas y en su pie derrama, de la vida á la flor vuelve la llama, y otra vez con orgullo se mece de las auras el arrullo. Yo soy la flor marchita: el agua será tú que resucita.

Rafael M.<sup>o</sup> Baralt.

## Del día

Preparativos

El jefe del Estado francés viene á devolver á nuestro rey la visita de cortesía, visita cinematográfica como todas las de esos personajes, paso de relámpago por todas las cosas buenas y malas que podemos ofrecer á su vista, serie de funciones sin pizca de sinceridad, músicas oficiales, banquetes oficiales con brindis final entre los mondadientes, carreras desenfrenadas de aquí para allá en demanda de los monumentos públicos, cordialidad empaquetada en el uniforme, y para final, como ramillete de luces voladoras, una lluvia de condecoraciones no ganadas por ninguno de los agra-ciados.

Cuando los reyes eran amos y señores de sus Estados, estas visitas y estas conferencias podían tener importancia; muestra es la celeberrima de Enrique VIII á Francisco I, cuya magnificencia fué tal, que en siglos no volvió á conocerse nada semejante; pero en los actuales tiempos, regidos por el sistema constitucional y representativo, los soberanos no disponen de más poder que el de la sanción, y sus gobiernos son los que imitan el ejemplo de Juan Palomo.

Nada sacaremos de provecho los españoles con la visita de Mr. Loubet; pero ya que se digna visitarnos, y es de pechos nobles el obsequiar debidamente al huésped que Francia nos envía, no hubiera estado de más, no el disimular nuestra proeza cubriendo con tapices los estercoleros, sino enseñarle lo bueno que tenemos en España, de lo cual el buen señor se enterará muy poco en la corte de Madrid.

## Impresión política

La falta de tiempo para discutir las reformas que exige el Presupuesto nacional, sirve de excusa al Gobierno para no hacer en éste modificaciones substanciales y presentar al Parlamento una sencilla copia del que rige, con ligeras enmiendas.

Convenimos en que no sobra el tiempo para discusiones económicas, aunque no se disponía de mucho más en el año 1881 para las más grandes reformas económicas y financieras que han realizado los Gobiernos liberales; pero lo raro y no disculpable es que cinco días antes de abrirse las Cortes

no sólo no esté hecho ese modesto proyecto de Presupuestos, sino que ni siquiera están acordadas de un modo definitivo las bases en Consejo, y falta que éste resuelva para que se rehaga la mayoría de los presupuestos parciales, eliminando de ellos los aumentos cuya petición se aplaza.

Por otra parte, el hecho de que el Gobierno crea que no hay tiempo para hacer en los Presupuestos las reformas, no impide que se presenten éstas en proyectos separados, organizando los servicios que lo exigen; pues de este modo, sin dificultar la legalización económica, se conocería el pensamiento de los ministros, y, si era aprobado, no habría después más que llevar al Presupuesto los créditos, bien como extraordinarios ó bien para el año 1907, que debe presentarse en primero de Mayo próximo.

Así se evitaría que el país pensase que lo que hay es que el Gobierno actual carece de plan definido y se disculpa con aplazamientos.

Además, como dice *El Imparcial*, el siglo que se guarda respecto á los Consejos de ministros solo puede producir un resultado, el de que se afirme la idea de que hay dificultades entre los ministros en lo que afecta á los presupuestos parciales de cada ramo.

## Oposiciones al cuerpo

de Aduanas

Según aviso de la Dirección general de Aduanas, desde el día 9 del mes corriente hasta el 11 de Noviembre próximo, se admitirán en la Secretaría del Tribunal de oposiciones á las plazas vacantes en dicho Cuerpo, las solicitudes de los interesados, firmadas de su puño y letra en papel del sello correspondiente, y acompañadas de documentos legalizados en debida forma y que acrediten:

- 1.º Ser español y mayor de dieciocho años.
- 2.º No tener defecto físico que le imposibilite para el servicio.
- 3.º Observar buena vida y costumbres.
- 4.º Haber sido aprobado en el examen previo á que se refiere el artículo 10 del reglamento del Cuerpo.

En el acto de la presentación de la solicitud documentada, los interesados se proveerán de la correspondiente papeleta de examen, abonando 40 pesetas en concepto de derechos.

No se dará curso ni se incluirán en lista las solicitudes que se reciban por correo, si no acompaña á las mismas todos los documentos indicados.

Las oposiciones se harán en cuatro ejercicios, con arreglo á los programas reformados por Real orden de 12 de Abril de 1901, observándose las reglas que determinan el día 12 de Febrero de 1893.

El primer ejercicio empezará el día 15 de Noviembre próximo.

## La casa más alta del globo

Norte-América, es el país de las grandes extravagancias, de las más tremendas catástrofes, de los millonarios más poderosos y de las más altas construcciones modernas. Allí todo es grande, colosal, inverosímil; pero de todo ello nada llama la atención, ni está tan á la vista, como esos altísimos edificios que los yanquis han bautizado con el nombre de «Skyscraper», que se elevan en New-York, Chicago, Boston y otras grandes poblaciones, desde los cuales se contemplan panoramas que miden cientos y cientos de kilómetros cuadrados.

La más colosal de esas casas, la que padimos llamar, por su elevación, la soberana de las más altas construcciones modernas, no solo en América, sino del mundo, exceptuando la torre Eiffel, es la perteneciente al diario *New York Times*, cuyas obras no han sido aun terminadas del todo;

Se eleva esta casa en New York, en un ángulo formado por la confluencia de dos vías, estando por su cuatro lados completamente aislada de todo edificio.

Tiene sobre el nivel del suelo la friolera de 22 pisos, y su altura total, á partir de aquel, es de unos 70 metros; pero no es esto lo característico de tan extraordinaria construcción y lo que le da superioridad sobre las restantes «Skyscraper», sino el hecho de estar á 18 metros bajo tierra el más profundo de sus cuatro pisos subterráneos, y por esto puede suponerse la profundidad que alcanzarán sus cimientos.

La construcción de la casa del «New York Times», ha tenido cierta analogía con la de esos grandes barcos de guerra que se pasean amenazadores por los mares. Decimos eso, porque tanto la casa como los barcos, han sido construidos sobre un armazón de hierro y acero, que en éstos se ha rellenado con endurecidas planchas del último de dichos metales, y en aquella, con piedra, ladrillo y cemento.

En los pisos subterráneos, en los que hay instalado un ingeniosísimo sistema de ventilación y de alumbrado eléctrico, están las máquinas de tirada, los talleres tipográfico, de fotografiado y de estereotipia y los almacenes de papel.

En el piso que está á ras de la tierra y en el entresuelo, se hallan la administración y las oficinas de publicidad y de cierre, y en los superiores, la redacción, salas de juntas y de fiestas, comedores y restaurant, de los consejos administrativos y de redacción y archivo, y por último, en los más altos en los que pudiéramos llamar de la torre, hallanse instaladas las oficinas de telégrafos y teléfonos, donde bulle un enjambre de empleados que están en constante comunicación por medio de los hilos propios y directos que posee el periódico con las grandes capitales de Europa y América.

Inútil es decir que los pisos están en comunicación unos con otros por medios de grandes escaleras y de velocísimos ascensores eléctricos.

En fin, que el «New York Times», posee una casa digna de él y de los millones de sus accionistas.

## Remitido

A los Secretarios de Ayuntamiento del partido de Ruzafa.

Con el fin de tratar asuntos importantes que á la clase afectan y nombrar delegados que puedan concurrir á las próximas asambleas provincial y nacional, cito y espero á todos los Secretarios de Ayuntamiento de este partido, para el día 16 del mes actual, á las doce de su mañana, en el salón de las Casas Consistoriales cedido al efecto, por el Sr. Alcalde.

Riaza 1.º de Octubre de 1905.—El Presidente, *Mariano Fernández Sanz*.

## SUETOS

Se encuentra en Segovia el Excelentísimo Sr. Marqués de Cañada Honda.

El diputado electo por la capital pasó ayer el día cazando en Otero de Herreros y quizá hoy lo haga en otro de los pueblos cercanos á Segovia, para regresar el lunes á Madrid.

Ha permanecido algunas horas en Segovia, nuestro querido amigo don Mariano Serrano, alcalde de la villa de Villacastín.

## Fiestas

Hoy se celebra en el barrio de San Lorenzo la tradicional fiesta del Rosario.

Además de las fiestas religiosas habrá bailes de tamboril y de sala.

## El Pilar

La colonia aragonesa en Segovia, reducirá este año la función que anualmente dedica á la Virgen del Pilar, celebrando una misa en que oficiará el Ilustrísimo Sr. Obispo.

La reducción obedece al escaso número de aragoneses que actualmente residen en esta población.

## El Teatro en los pueblos

Nos comunica nuestro Corresponsal en Villaverde de Iscar, que el día 8 del actual, la Sociedad de jóvenes, constituida en Enero pasado, inaugurará nuevamente sus tareas artísticas el día antes indicado, poniendo en escena el drama en cuatro actos y en prosa original de D. Luis Blanc y Navarro, titulado «Los amigos de los pobres» y el juguete cómico en un acto y en verso original de D. Santiago Infante y D. Manuel Cansinos, titulado «Por no tener pantalones». Es grande el entusiasmo que reina entre los vecinos del citado pueblo por aplaudir nuevamente á los simpáticos jóvenes, que según se nos dice son unos verdaderos artistas.

Daremos cuenta oportunamente á nuestros lectores, del resultado de la fiesta.

## Autorización

Se ha concedido autorización por este Gobierno, á la «Sociedad Anónima Española de dinamita» para que remita cuatro cajas de dicho explosivo, á D. Andrés Arana, del comercio de esta capital.

## Denuncia

Por la Guardia civil del puesto de Carbonero, han sido denunciados al Alcalde de Mozoncillo, los vecinos del pueblo de Villovela, Pedro Illera y Juan Valle, quienes tenían pastando abusivamente en rastrojeras del término municipal del citado pueblo de Mozoncillo, varias cabezas de ganado lanar.

Desde el 16 del actual será permitida la caza con galgos ó podencos, en toda clase de terrenos.

Se exceptúan las tierras de labor en que se esté haciendo ó se haya realizado la siembra y los viñedos que tengan fruto.

## De Instrucción pública

El día 5 del actual, tomó posesión de la Escuela pública de asistencia mixta del pueblo de Sotillo, el maestro nombrado en propiedad D. Roque Calvo, quien participa haber encontrado bien la contabilidad de la misma.

Según comunicación del Alcalde de La Higuera, ha fallecido el maestro de la Escuela mixta de aquel pueblo D. Remigio de Santo Gilsanz.

—El alcalde de Escobar, participa que el día 3 tomó posesión de la Escuela pública del Parral el maestro en propiedad D. Fernando Martínez Rivero.

—Ha sido nombrado maestro en propiedad de la Escuela de Castrillo don Martín Guíjarro, quien se hizo cargo de dicho Centro de instrucción el día 4 del presente mes.

—En Montejo de la Serroza, ha tomado posesión de la escuela mixta, doña Eugenia Martínez Montes, nombrada maestra en propiedad.

—Según comunicación de la Junta de Derechos pasivos del Magisterio de

# SECCION DE ANUNCIOS

## EL DIA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

CAPITAL, 10.000.000 DE PESETAS

Fundada en 1901 en Cartagena

Incendios.—Valores marítimos.

Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y Extranjero. En Segovia, D. José Company, Saucó, número 3.

### JARABE DE RABANO YODADO

de GRIMAULT Y C<sup>ia</sup>

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

### CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

### CAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER

Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

### EMULSION FORCADA

Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura á los niños débiles y delicados, endeble y linfáticos, á los raquíticos, escrofulosos, anémicos, demacrados, propensos á la tisis, á todos los debilitados, etc.

### Compañía segoviana

VENTA

Se hace de toda clase de cementos porland y cerámica, tejas, baldosas y ladrillos, á precios de fábrica.

José Zorrilla, núm. 78, Expenduría de Tabacos.

Se reciben encargos de la población para la fabrica

### OPOSICIONES A CORREOS

Contestaciones al Programa oficial

Acaban de publicar esta obra, única de su género, que contiene todas las asignaturas exigidas para el ingreso en el Cuerpo de Correos, los Oficiales de la Dirección general del Ramo, los Sres. Cano de Rueda y Suárez García. Es de gran utilidad para cuantos se preparan sin el auxilio del profesor.

PRECIO: 15 PESETAS

Los pedidos de provincias deben hacerse en sobres monederos ó libranzas del Giro Mútuo, á los autores en Madrid, Corredora Baja, 27, quienes, sin aumento de precios, los servirán con carácter certificado.

De venta un mapa postal en colores, precio DOS pesetas; paralos que compran la obra, UNA.

### VENTA

Procedentes de una testamentaría, se venden en Montuenga dos mulas de cinco y siete años respectivamente, alzada siete cuartas y dos dedos, de buenas condiciones.

Para informes, dirigirse al Secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo.

### REGENERADOR DE LA SANGRE

### HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados.

EN PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarrros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sacia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Falta del hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.



Acerque el grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

### Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIBACH & CA., BARCELONA.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA y ACCION RAPIDA

### VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalescentes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desganaada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### GOTA • REUMATISMO COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del Dr. DEBOUT d'ESTREES, de CONTREXEVILLA

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

41 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja.

# El Adelantado de Segovia

Publicidad en dos ediciones diarias

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

Hasta las nueve de la noche:

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

Hasta las siete de la mañana:

EN LA IMPRENTA

Grabador Espinosa, número 1

FIESTAS EN SANCHONUÑO

Invitado por mi querido amigo don Martín Arranz, el día 1.º de los corrientes me trasladé al pueblo de Sanchonuño donde habían de celebrarse las fiestas en honor á su excelsa patrona Nuestra Señora del Rosario, en los días uno, dos y tres de los corrientes; y así ha sucedido, que se han celebrado, y después para recompensar las corridas durante las fiestas, me han puesto en el aprieto de que haga esta pequeña revista, y aquí son mis apuros, pues nunca las he visto más gordas, porque de nada entiendo, pero lo que es del toreo... cero, pero con objeto de no perder las amistades y captarme las simpatías de los *carrecillanos* voy á decir algo, empezando por pedir perdón humildemente á los lectores que no me conocen, porque á los que me conocen, nada les extrañará que no los alada, pues tienen conocimiento de mi grande habilidad para emborronar cuartillas.

Y cuándo digo algo de la función?... Ahora mismo.

El domingo 1.º del actual empezó la fiesta con un volteo de campanas, música de dulzaina del país, procesión de la Santísima Virgen del Rosario y sermón que predicó el ecónomo don Esteban de Esteban García, el que en su discurso alabó y ensalzó las grandes virtudes y lo que se puede ganar rezando el Santo Rosario á María, Madre del Redentor, terminando por exhortar á todos sus oyentes no olvidasen un momento las oraciones que vivieren ocasión de rezar el Rosario.

Terminados los actos religiosos, cada cual buscaba donde refugiarse, y no era por efecto del mal temporal, porque hacía un día espléndido, pero era que pensando en la función los invitados no habíamos tomado nada en nuestros respectivos domicilios y empezábamos á sentirnos molestos y algo de lo más pronto posible, y sucedió como todo sucede en esta vida, que comimos hasta hartarnos. Por la tarde se formó en la Plaza Mayor un gran baile de rueda, donde la juventud sació el apetito de la abstinencia durante el estío, luciendo las muchachas hasta los trapillos de acristianar y aunque no conozco á ninguna, en su mayoría absoluta me parecieron muy bonitas. Por la noche se iluminó la Plaza con multitud de farolillos á la Veneciana, continuando el baile hasta las doce de la misma, hora en que nos fuimos á descansar tranquilamente y á esperar el nuevo día.

Lunes.—Desde las nueve de la mañana un continuo movimiento de carruajes de todas clases llenos de gente que llegaba desde Cuéllar á presenciar la corrida de reses bravas y muerte del becerro, con arreglo al programa.

A las dos de la tarde había un lleno en la plaza que algunas empresas hubieran deseado en muchas ocasiones, pero que en ésta fue bueno para los establecimientos de esta localidad, por la considerable venta de comestibles y bebestibles.

De Cuéllar se encontraba lo más selecto y muy lindas señoras, cabiéndome el honor de acomodarlas como mejor pude en el entablado de la presidencia, previo el consentimiento del digno alcalde don Aquilino Sanz, no citando nombres por no incurrir en errores lamentables, porque á decir verdad, conozco ya á muy pocas de mis hermosas paisanas, pero lo que sí es cierto, que estas deslumbrantes de hermosura; y ya empieza la corrida, cuya cuadrilla la componen los individuos siguientes:

Matador.—El simpático madrileño Eustaquio Martín.

Banderilleros.—Martín Arranz, Julio Martín, Perfecto Pascual y Lonjinos Martín.

Lidiadores.—Quintín Rico, Mariano Gómez, Mariano Gil.

Picadores.—Simón de Miguel é Indalecio Muñoz.

Mozos de mulas.—Mariano Madroño y Eleuterio Puentes.

La cuadrilla es saludada con aplausos, haciendo el despejo de la plaza el señor Secretario del Ayuntamiento y un sobrino del Teniente don Florencio Cuesta, que montaban dos brisas yeguas (cuyo importe de las mismas, me sacaría de algunas deudas que tengo contraídas), propiedad de los señores don Esteban de Esteban y don Florencio Cuesta.

Hecha la señal por el «Pastorcito» con su dulzaina, sale á la plaza una vaca, de D. Raimundo Velasco, de Cuéllar, como todas las de la corrida, es coloras, en buenas carnes y con mejores defensas; aun cuando con mucho deavío, no puede correr, por que es rodeada de la multitud de capeadores que invaden la plaza, y no puede atender á tantos como la llaman con el trapo; sin embargo, en una de las acometidas derramba en tierra á un grupo de lidiadores sin más consecuencias que el porrazo. Después de ésta, se corrieron otras tres que dieron el mismo ó mejor resultado. Un paréntesis y se oye la voz del Aguacil, que lee un bando por el cual se ordena al público se retire á las barreras á fin de que la cuadrilla, pueda con libertad y desenvoltura lidiar al torote que habían de estoquear, y dando prueba de sensatez y cordura desaparece la masa de carne humana que llenaba el suelo y salta al ídem Capuchino; borrendo en negro, muy joven, pues apenas ha dejado la lactancia; pero con muchos humos y con unos pitones capaces de haber abierto un orificio en cualquiera parte del cuerpo. El espada hace quites lucidos y los demás de la cuadrilla,

demuestran sus aptitudes taurinas y se meten á la cabeza del bicho, sin dejarle un momento de descanso, y sin atender á las indicaciones de espada.

Tocan á banderillas y salen con los palitroques, que son de Injo los muchachos, ávidos de clavarlas aunque hubiera sido en los cuernos de la luna porque sin aguardar á razonamientos de ningún género Perfecto Pascual se tira al bicho y le clava medio par que le hizo muchas cosquillas: Martín Arranz, le cucha y quiere prepararle como manda el reglamento, pero se hace imposible por que los demás no le deján, pero al fin puso un buen par y detrás todos los demás, hasta que pusieron al bicho tan adornado que parecía «El Puerto de Palos.» Cambia la suerte y viene el *matador* á la Presidencia y dice:

Brindo por el Sr. Alcalde por el digno Ayuntamiento por el pueblo de Sanchonuño y por todo el acompañamiento.

Después se dirige á D. Mario Guillén Saulate, édico titular de este pueblo y le brinda la muerte del torote con la siguiente:

Brindo á D. Mario Guillén, la muerte de este becerro que aunque mi arte no es voluntad mucha ya tengo de hacerlo bastante bien.

Oye aplausos y se va al becerro muy resuelto dándole unos cuantos pases de maleta y en cuanto puede, atiza una soberbia y estocada aunque algo tendida. Saca el estoque con la mano, y empieza nueva faena entrando de nuevo con un intento de descalbello, otros cuantos pases y remata al bicho con la puntilla. Muchos aplausos, cigarros y regalo de una bonita piñillera del Sr. Guillén.

Martes.—Segunda corrida de reses bravas de la misma ganadería: menos concurrencia de forasteros, muchos sustos y caídas, y termina la corrida y la función con un baile de rueda en la Plaza, despidiéndose todos hasta el próximo año; y yo me despidó también de meterme en más compromisos de hacer revistas.

Los de Sanchonuño, se las entiendan con él.

MAGDALENO.

Gomezerracín y Octubre, 5-1905.

Resumen

Las reses lidiadas, incluso el becerro, bravísimas.

La cuadrilla trabajadora, distinguiéndose con el trapo el matador.

De los banderilleros Martín Arranz, que puso un buen par.

De los picadores, ninguno.

La dirección de lida, buena.

La presidencia acertada.

Un lleno colosal.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DÍA DE AYER

Servicio para hoy

Presidente de la Junta de subsistencia, señor Comandante del batallón de segunda reserva don Eduardo Catalán.

Hospital y provisiones, primer capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del día 6

Ministerio de Hacienda.—Real decreto, fecha 5, autorizando al subsecretario de este ministerio, como presidente de la Junta de obligaciones de Ultramar, para que pue la nombrar sustituto en caso de enfermedad ó ausencia.

—Otro, de igual fecha, concediendo el crédito de 113.726 66 pesetas con destino á la reorganización del Cuerpo de Policía de Barcelona, y otro de pesetas 16.665 67 para establecer en el ministerio de la Gobernación una sección de investigaciones y servicios especiales de Policía.

Agricultura.—Reales órdenes, fecha 5 de Agosto, resolutorias de expedientes sobre condonación de multas impuestas á la Compañía de los ferrocarriles del Norte.

HERNIAS

(Quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz

Gabinete Mecanoterápico de Madrid

Prado, 22.

CONSULTA MÉDICA ESPECIAL.

en Segovia los días 7 y 8 de Octubre, para el tratamiento y curación de estas enfermedades.

El Médico Especialista, Director de esta consulta de Madrid, llegará á Segovia y recibirá de 11 de la mañana á 6 de la tarde en el Hotel Burgalesa, á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho Médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza por el buen resultado que dá, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitir las salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Segovia los días 7 y 8 de Octubre en el Hotel Burgalesa.

En Madrid, en el Gabinete del Médico especialista.

Prado, 22.

Gabinete Mecanoterápico DE MADRID

á cargo de D. A. Ortega.

Se advierte al público que esta consulta

nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por otros ortopédicos, que no son de esta casa.

Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien la dá.

MERCADOS

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Cebada, de 27 á 28 reales fanega. Centeno de 30 á 31 id. id. Algarrobas de 32 á 33, id. id. Trigo á 46 id. id. Añejo de 50 á 51, id. id.

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal 870 fanegas de trigo que se cotiza á 46 75 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco.—Han entrado 200 fanegas de trigo, que se pagaron á 47 00 reales las 94 libras.

Peñafiel

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo, á 46 y 47 reales fanega de 94 libras.

Centeno, precio nominal, á 30 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 30 reales la fanega.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 300 fanegas de trigo pagándose á 46 y 46 25 reales las 94 libras.

Barcelona

Sin operaciones en el mercado. Han llegado 33 vagones de trigo.

Arévalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 47 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, de 31 á 32. Cebada, de 27 id.

Algarrobas, 32 á 35 id.

Hoya

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 45 reales, fanega. Centeno, á 34.

Cebada, á 31. Algarrobas, á 40.

Vino tinto á 13 reales cántaro, claro fino á 13 idem.

Hoseco

Precios que han regido en este mercado

Trigo, á 45 reales las 94 libras.

Cebada, á 28 reales fanega.

Tendencia del mercado, sostenida.

Venta de pinos

Se venden 130 pinos albares maderables, en el pinar de doña Henar Rojas Maldonado, sito en término de Cuéllar, al sitio de la «Moña.»

Los que deseen interesarse en su compra pueden tratar con el apoderado de dicha señora don Felipe Morales, en Cuéllar.

Imp. de los hijos de Santuste.

Folleto de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (38)

JORGE OHNET

UN ANTIGUO RENCOR

TRADUCCION DE F. SARMIENTO

Guichard se puso amarilla de despecho. Puso sin embargo, á mal tiempo buena cara, y adelantándose hacia su primo, le presentó á los convidados.

Roussel se sometió con gracia á sufrir este mal paso y se mostró sencillo y cordial, con un cierto matiz de altanería que á Clementina le pareció que contrapesaba desagradablemente la ventaja que ella había obtenido públicamente de la sumisión de aquel rebebe. Creyó que se levantaba un poco deprimida y vió en esta actitud un indicio del doblez con que, á su juicio, se había conducido.

Si hubiera podido penetrar en la mente del buen señor, hubiera quedado asombrada, pues no hubiese hallado ninguno de los pensamientos amenazadores que le atribuía. Roussel no pensaba sino en recogerse, en go-

zar de la hora presente y en tratar de que se arreglase el porvenir de un modo imputable.

La astucia que Clementina le imputaba como un crimen, era supuesta, ilusoria y quimérica.

La mala fé de Fortunato no existía más que en la imaginación de Clementina. Herminia y Mauricio eran todo expansión y todo sonrisas. Se encontraban dichosos entre aquellos dos enemigos reconciliados por ellos y á quienes amaban tan sinceramente.

El jefe de comedor se presentó y pronunció las importantes palabras:

—La señorita está servida. Entonces Clementina, con aire de reina se adelantó hacia Mauricio y después, adoptando el ceremonial en uso, dijo en tono imperioso:

—Herminia, toma el brazo del señor Roussel.

Y pasaron en comitiva al comedor, que debía servir por la noche de salón de baile, y que ostentaba en su centro una gran mesa. Un toldo de tela rayada, adornada con plantas verdes, adornaba todo el patio y tres arañas difundían una viva claridad. El mantel estaba resplandeciente de cristalería y de plata, unas guirnales de flores serpenteaban alrededor de la mesa y servían de marco á un espléndido servicio de porcelana de antigua

porcelana de la China, que procedía del tío Guichard. Roussel le dirigió una mirada de antiguo amigo; era la única cosa que hubiera deseado de la herencia tan espiadadamente abandonada á su prima.

La señorita Guichard se sentó entre Mauricio y el sabio Truchelet; Roussel á la derecha de Herminia, porque Clementina había ad judicado doblemente la presidencia á las señoras en su persona y en la de su sobrina. Roussel estaba transportado de júbilo: le hubieran colocado en una esquina de la mesa y no hubiera chistado. Se encontraba al lado de Herminia y radiante, rejuvenecido, empezó desde luego á hacer la corte en toda regla á su nuera de adopción.

Siempre había sido amable, con cierto aire florido, un tanto pasado de moda; pero en esta ocasión se excedía á sí mismo y todo en él tendía hacia este fin: agradar á aquella niña, de la que quería hacerse amar. No tenía, por otra parte, grandes esfuerzos que hacer; la puerta que pretendía forzar estaba abierta de par en par para él. Aquel joven corazón se ofrecía con ternura filial y no había que hacer más que apoderarse de él.

Herminia escuchaba á Roussel con placer no disimulado. Le encontraba galante, gracioso, encantador. Fortunato tuvo la habilidad de hablarle de Mauricio y de referirle

episodios de su infancia y con tan agradable historia la tuvo atenta toda la velada. Clementina, separada de ellos solamente por la mesa no les quitaba ojo. Veía á Roussel desplegar todas sus gracias y pensaba: «No perderé el tiempo para apoderarse de la muchacha; tómalo la engatusa! La pobre se dejará coger por sus hermosas palabras, porque no le conoce, pero yo la ilustraré acerca de ese zorro viejo y ella volverá al justo conocimiento de las cosas.»

La señorita Guichard escuchaba distraidamente las protestas afectuosas de Mauricio; cuanto el joven le decía era para ella letra muerta. Consideraba su amabilidad como un ardido de guerra y la consideraba nula. Todo lo que Mauricio le hablaba de cariño y de reconocimiento no tenía más efecto que distraerla desagradablemente de la conversación de Roussel con Herminia.

En cuanto á Truchelet, disertó en vano acerca de los epitalamios, porque Clementina no le oía siquiera.

El fin de la comida, amenizado por varios brindis, pareció mortalmente largo á la dueña de la casa; y como el joven Héctor Bobart, que estaba un poco achispado con el Champagne, anunció que en su condición de testigo reclamaba la liga de la desposada; Clementina, con una mirada fulminante, le-

instrucción primaria para resolver los expedientes de cantidades devengadas y no cobradas incoados á favor de doña Juana Mínguez, maestra interina de Sotillo; don Agustín Núñez, maestro interino de Migueláñez; don José Rodrigo, propietario de Tabladillo; don José Signero, interino de Valdevacas de Montejo; doña Julia Borreguero, interina del Parral; doña Josefa Lobo, propietaria de Alquité, y doña Rosario Escudero, interina de Castrillo de Sepúlveda, es de absoluta é imprescindible necesidad, que por la Junta provincial de instrucción pública de esta provincia, se remitan á dicho Centro copias literales, por separado, de los títulos administrativos de cada uno de los mencionados funcionarios expedidos por el Secretario y con el V. B.º del señor Presidente.

Música

Hoy, de cinco á siete de la tarde, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería en el paseo del Salón, el siguiente programa:
Primera parte.
Suspiros de España, Pasodoble.— Alvarez.
Folía, Polka.— Roid.
Visión, Wals boston.— Cherson.
Segunda parte.
Flora la bella, Obertura.—Langlois.
El Perro chico, Couplets.— Valverde y Serrano.
Los Voluntarios, Pasodoble.— Jiménez.

En la tarde de ayer ha fallecido en esta Capital la esposa de nuestro buen amigo D. Bernardo Manzanares. Reciba éste y demás familia nuestro sentido pésame.

Por llevar mayor número de viajeros que el señalado, ha sido denunciado el coche correo de Segovia á Ocellar y viceversa.

Según noticias, parece ser que el 25 del actual, tenga lugar una cacería regia en el bosque de Riofrío, á la que asistirá el Rey y Mr. Loubet, Presidente de la República francesa.

Tenemos entendido que la línea telegráfica de Segovia á Ocellar, recientemente construida, se encuentra desde hace tiempo ultimada, pero no abierta al servicio público.

No existiendo, como á lo que parece no debe existir, causa fundada que impida el funcionamiento de la expresada línea, nos permitimos llamar la atención de quien corresponda, para que no se demore por más tiempo la apertura del telegrafo de Ocellar á Segovia, cuyo funcionamiento tanto ha de facilitar y favorecer la comunicación entre ambas poblaciones.

Cura, el estómago é intestinos el *Elisir Vida-Estomacal* del Dr. Sacristán. Venta en todas las farmacias.

En la sesión que celebró el 6 este Ayuntamiento y previos los ejercicios de oposición que le fueron aprobados, obtuvo por unanimidad una de las becas vacantes del colegio de teólogos de San Ildefonso, el aventajado seminarista D. Victoriano García Barroso, de esta Capital, á quien así como á su señor padre y buen amigo nuestro don José damos la más cordial enhorabuena.

Reunión

Se convoca á todos los socios de la Cámara de Comercio para que asistan esta noche á las siete, al nuevo local de esta Sociedad, Juan Bravo 2, para tratar de varios asuntos y cambiar impresiones sobre algunos proyectos benéficos para el porvenir.

Ayer tarde se decía en La Granja que S. M. el Rey iría el lunes ó martes á cazar á Riofrío y que pasaría unas horas en el Real Sitio de San Ildefonso.

Acogemos la noticia sin que garanticemos su certeza.

Mr. Sylvain que tiene establecido en La Granja un buen hotel, parece que piensa durante el invierno, como hizo el pasado, trasladarse á Segovia.

Probablemente el nuevo Hotel que también se titulará *Europeo*, será es-

tablecido en la casa que en la calle de Cervantes posee el Sr. Carsi.

Celebraremos que se confirme esta noticia que indudablemente reporta comodidades á los viajeros y turistas que visitan Segovia.

Médico especialista

Hoy 8, es el último día que estará en Segovia el Médico especialista Director del Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid y recibirá de 10 á 6 á todos los que padezcan hernias (quebraduras), deformidades de huesos, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados de su invención que con tan buen resultado viene hace años aplicando dicho médico.

Hotel Burgalesa. Solamente hoy 8.

COMISION PROVINCIAL

En la sesión celebrada el viernes último, tomó esta Comisión los siguientes acuerdos:

Señalar los días 6, 13, 14, 16, 17, 27, 28, 30 y 31 para celebrar las sesio-

nes correspondientes al mes de la fecha.

Que sea admitida á D. Lorenzo Matamala la renuncia que de los cargos de alcalde y concejal del Ayuntamiento de Veganzones, tiene presentada.

Idem á D. Antonio Rincón la renuncia del cargo de regidor primero del Ayuntamiento de Marazueta.

Informar al señor Gobernador civil en el recurso de alzada interpuesto por el vecino de San Cristóbal de la Vega don Nicanor Carrero, contra acuerdo de aquél Ayuntamiento desestimándole una pretensión para que se retire un depósito de leña ó ramera seca, que su convecino don Juan de Antonio Sainz, tiene establecido en el corral de la casa que habita, junto á una pared de una finca del denunciante.

Acceder á la entrega de la niña María Teresa Romero, acogida en Beneficencia, á sus padres, vecinos de Sepúlveda, conforme tienen solicitado.

Este número ha sido confeccionado antes de las doce de la noche del sábado.

DESDE MADRID

Por teléfono

Abono por media hora

Primera conferencia Consejo de ministros

Desde las cuatro de la tarde se hallan los ministros reunidos en la Presidencia.

En este Consejo se continuará el estudio de los presupuestos y demás proyectos parlamentarios.

Los aumentos de Fomento

Preguntado el ministro de Fomento si los aumentos consignados en el presupuesto de su departamento serían llevados á proyectos parciales, contestó que tales aumentos consistían sólo en 600.000 pesetas, y que ya se las entendería con el Sr. Echegaray para que los admita.

Llevarlos á proyectos especiales—añadió el conde de Romanones—es como ir á ver los toros desde el tendido de los sastres.

Comisiones en los ministerios

Ha visitado al ministro de Fomento una comisión de maestros para solicitar de él la concesión de recursos con que contribuir á la realización del pensamiento que tienen los maestros de crear un colegio para los huérfanos de la clase.

—Al ministro de Instrucción le ha visitado una comisión de estudiantes, para darle las gracias por la disposición adoptada por el señor Mellado concediendo exámenes extraordinarios en el mes de Noviembre próximo á los estudiantes á quienes fasten una ó dos asignaturas para terminar la carrera.

También ha visitado al Sr. Mellado una comisión de la asociación Cívico-militar para pedirle se cumpla la ley de sargentos vulnerada en la realidad.

Por último, el director de la Escuela Normal central ha conferenciado también con el ministro de Instrucción, acerca del restablecimiento del grado normal en la carrera del magisterio.

La combinación de gobernadores

El ministro de Gobernación ha dicho esta tarde á los periodistas que todavía no se ha ocupado de lleno en la combinación de gobernadores.

Hay que esperar—dijo el Sr. García Prieto—á que sea recibida alguna dimisión anunciada para utamar la combinación.

Noticia desmentida

No resulta cierto que, como ha di-

cho la prensa, se acordase en el Consejo de ayer dar un voto de confianza al jefe del Gobierno y al ministro de la Gobernación para que ambos formasen las candidaturas para los puestos de las mesas parlamentarias.

En lo que convinieron todos los ministros, según la versión oficial, es en reservar para los diputados y senadores de la mayoría tres vicepresidencias y tres secretarías.

Decano de facultad

La Facultad de Derecho de la Universidad Central ha elevado al ministro de Instrucción pública una propuesta para que sea nombrado decano de dicha Facultad el catedrático Sr. Barrio y Mier, en sustitución del Sr. Santamaría de Paredes.

La propuesta ha sido muy bien recibida, y se da como seguro que será aprobada por el Sr. Mellado.

La política económica

Se apuade en los círculos políticos el criterio económico defendido en el Consejo de ministros por el señor Echegaray, al mantener el excedente de ingresos por virtud del cual se ha podido reembolsar el Estado de los créditos que tenía el Banco contra el Tesoro.

—Al propio tiempo que se elogia la actitud del ministro de Hacienda, se censura el hecho de que cuatro días antes de la apertura de las Cortes no existan proyectos de presupuestos, toda vez que los proyectos parciales hay necesidad de rehacerlos para quitar ó disminuir los aumentos de los gastos.

Romero, Consejero

El presidente del Consejo de ministros ha puesto á la firma de S. M. un decreto nombrando Consejero de Estado al Sr. Romero Robledo.

Echegaray, ¿Presidente?

Circular el rumor de que el señor Montero Ríos piensa asumir la representación de España en la Conferencia internacional que sobre los asuntos de Marruecos ha de celebrarse en Argenciras.

Como esto obligaría al actual presidente del Consejo á permanecer fuera de Madrid un mes ó mes y medio, pues no duraran menos tiempo las sesiones de la Conferencia, atribuyese al Sr. Montero Ríos el propósito de que se encargue interinamente de la Presidencia el Sr. Echegaray, no sólo por ser el ministro más

antiguo, sino porque es el que aparece más indentificado con el jefe del Gobierno.

El rumor, aun cuando se dice que tiene ciertas probabilidades de ser un hecho, es acogido con reserva.

Estimándose necesaria la presencia del presidente del Consejo en el banco azul, es preciso que estas impresiones tengan plena confirmación para ser creídas.

Sin embargo de esto, se anticipan las censuras en los círculos y tertulias de los políticos por si llegara á realizarse.

Ultima hora.

Segunda conferencia

La nota del Consejo

Minutos antes de las siete terminó el Consejo de ministros celebrado en la Presidencia.

El Sr. García Prieto facilitó á los periodistas la siguiente nota oficiosa:

Empezado el estudio de los presupuestos, el Consejo examinó y aprobó el de la Presidencia.

Fueron aprobados el proyecto de ley sobre incompatibilidades, otro sobre excedencias y un expediente de obras en la Clínica de San Carlos.

Refiriéndose el ministro de la Gobernación al proyecto sobre incompatibilidades, nos anticipó que se establecen de un modo absoluto con los cargos de consejeros de compañías ferroviarias, monopolios y otras empresas industriales.

En los Institutos podrá ser diputado ó senador un catedrático solamente, y cuando haya más, se procederá á un sorteo.

En el Ejército solo podrán ser elegidos los oficiales generales con destino en Madrid.

No podrán serlo los concejales ni los diputados provinciales por Madrid.

En lo relativo á excedencias, sólo anticipó el ministro que no se concederán voluntarias, sino forzosas y por un minimum de año y medio.

La Diputación de Madrid

Antes de entrar en Consejo, recibió el Sr. Montero Ríos la visita del presidente de la Diputación provincial de Madrid, Sr. marqués de Ibarra.

El Sr. de Ibarra hizo presente al jefe del Gobierno que es tan difícil la situación económica de la Diputación que se ve imposibilitado de atender á las mas imperiosas y sagradas obligaciones, por no percibir el contingente provincial, por lo que interesaba del señor Montero Ríos interpusiera su valimiento á fin de evitar un conflicto de mayor gravedad.

Otra conferencia

Esta tarde ha conferenciado también con el presidente del Consejo el exministro señor Navarro Reverter, para darle cuenta del resultado de la representación que el Gobierno le confiara para el Congreso internacional económico que se ha celebrado en Lieja.

Horrible desgracia

Esta tarde, ya á última hora, ha ocurrido en la calle de Cashilleros de esta corte, una horrible desgracia.

En una ventana del segundo piso de la casa número tres de dicha calle, se hallaba tendiendo ropa la criada Juana Gómez.

Para hacer esta operación sacó tanto el cuerpo, que cayó al patio de la casa en la hiez criada.

Los terribles gritos y el ruido producido por el choque del cuerpo al caer, impresionaron á los vecinos, quienes, al asomarse, vieron en el pavimento del patio el cuerpo ensangrentado de la desdichada sirvienta.

Muchas personas bajaron para socorrerla; pero los auxilios fueron incesarios porque la encontraron muerta.

Inmediatamente se dió cuenta al juzgado de guardia que se constituyó á poco en el lugar del suceso, practicando las diligencias de rigor.

Tumulto en Puigcerdá

Comunican de Gerona que en Puigcerdá se ha producido un grave motín por rivalidades antiguas entre dos grupos de jóvenes.

Entre ambos bandos se cruzaron muchos disparos, acudiendo después á las armas blancas para proseguir una salvaje lucha.

En el tumulto tomó parte casi todo el pueblo, habiendo resultado nueve heridos de gravedad.

La Guardia civil ha practicado 25 detenciones.

Regreso de Moret

Telegrafian de Cádiz que en el expreso de esta tarde habrán salido de aquella capital con dirección á Madrid, el exministro Sr. Moret y las personas que le acompañaban.

La despedida había sido tan entusiasta como lo fué el recibimiento, porque en Cádiz se esperaba mucho de las iniciativas de este hombre público.

El rey en Carabanchel

Don Alfonso, acompañado por los ayudantes de guardia, se dirigió al campamento de Carabanchel esta mañana.

En el campamento verificaba prácticas de sitio y plaza la Escuela central de tiro.

Una batería de quince emplazada hizo buenos disparos á un globo de prueba que hacía la descubierta, pero los de la de tiro rápido fueron tan certeros, que al segundo disparo rompió el globo.

Entre las potencias

El periódico de París *Le Matin*, publica detalles retrospectivos sobre la cuestión de Marruecos y la dimisión de Mr. Decalesé.

El mismo periódico revela que Inglaterra comunicó verbalmente al Gabinete de París, que si Francia era atacada por Alemania, la Gran Bretaña estaba dispuesta á movilizar su escuadra para tomar el canal de Kiel y desembarcar en aquellos puntos 100.000 hombres.

Añade el citado periódico que Inglaterra se comprometió á hacer estos ofrecimientos por escrito si así lo deseaba el Gobierno francés.

Barcos para el Brasil

Telegramas de París dan cuenta de que el Gobierno del Brasil ha encargado á los astilleros de Italia acorazados y cruceros por valor de cincuenta millones.

El ministro de aquella república ha declarado que necesita una escuadra, y que se harán otros pedidos á los arsenales franceses.

LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 7

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior... 78'30, Armotizable al 5 por 100... 95'40, Acciones de Tabacos... 424'00, Acciones del Banco... 378'00

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location and Rate. París á la vista... 26'75, Londres á la vista... 81'83

G. Cano.

Nodriza

Se necesita para Madrid, casa de D. Germán Cano, Corredora Baja, número 27.

ESTACION METEOROLOGICA

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de ayer

Table with 2 columns: Measurement and Value. Barómetro reducido á 0°... 680'29, Temperatura del aire... 8'8, Id. máxima del sol del día anterior... 39'0, Id. id. á la sombra... 18'2, Id. mínima en la noche última... 4'0, Id. id. á cielo descubierta... 1'5, Dirección del viento... N.E., Fuerza aproximada... Calma, Lluvia ó nieve caida en las 24 horas... 0, Estado del cielo... Despejado